

DIARIO ORGANO BASES DE CARABINEROS

AÑO II - NUM. 18

Campamento, 2 de febrero de 1939

30 CENTIMOS

Todos los días podemos señalar los españoles libres, hechos heroicos realizados por nuestros hombres y nuestras mujeres con esa sencilla facilidad propia de nuestro pueblo.

Hechos que constituyen una epopeya cual ningún pueblo puede presentar y que nos recuerdan la gesta maravillosa del descubrimiento de Ame-

Un puñado de hombres, nunca llegaban al millar, se adentraban por las selvas virgenes americanas, cruzaban el Continente desconocido por caminos que después durante más de trescientos años permanecieron inaccesibles a los que les sucedieron, hundieron Imperios poderosisimos en Méjico y Perú y pasearon el pendón morado de Castilla sobre millones de kilómetros cuadrados de tierras hos-

Entonces pariamos pueblos, ahora defendemos la vida del nuestro con el mismo impetu, con la misma ilusión, con la misma confianza en el futuro de nuestro país.

Toda la gama de la escala heroica se registra en estos momentos sobre el suelo de la Patria.

Héroes en el combate como Celestino García, héroes en el cumplimiento del deber y la fidelidad a España, como Julio Alvarez y Raimundo Zamora y otros heroes anónimos innumerables que en el aire, en el mar o sobre la tierra, saben luchar y saben morir con la serenidad clásica de los viejos es-

No lo dudéis, pese a todas las dificultades, la victoria será vuestra, será nuestra, será del pueblo de quién sois los genuinos representantes.

LAS CORTES RATIFICAN

CONFIANZA

AL GOBIERNO DE UNION NACIONAL

Se someten a la consideración del mundo condiciones españolas de paz

1º INDEPENDENCIA NACIONAL 2º ESPAÑA DUEÑA DE SU ALBEDRIO 3º REPUDIO DE LAS REPRESALIAS

DISCURSO DEL DR. NEGRIN

Presidió la sesión el presidente Martínez Barrios. En el banco azul estaba puntos que somete al mundo entero y en presente todo el Gobierno.

El señor Martínez Barrios pronunció un discurso de apertura de la sesión difíciles se reunian las Cortes, representación genuina de la Nación y que continuará ejerciéndose su soberania aun que fuera hasta la última peña de España.

Leída y aprovada el acta de la sesión anterior, se levó el Orden del día, y luego se dió cuenta de varias comunicaciones.

El doctor Negrín pronunció un emocionante y patriótico discurso, diciendo que después de los febriles momentos vividos, seguirá España luchando contra la invasión. Se seguirá luchando en Cata- las minorías parlamentarias para otorgar luña, dijo, y si no pudiera hacerse en Cataluña, en el Centro y el Sur nos esperan millones y millones de españoles, junto a los cuales seguiremos luchando. Tenemos que triunfar y con la ayuda del pueblo español triunfaremos.

El presidente del Gobierno fijó tres los cuales está condensada la finalidad de lucha que sostiene el pueblo español.

Primero: Garantia de la independenhaciendo constar que en estos momentos cia de España y libre de ingerencias ex-

> Segundo: Que sea el pueblo español el único que escoja su régimen y rija sus destinos.

> Tercero: Una vez liquidada la guerra habrá de cesar toda persecución y repre-

Después del discurso, el Presidente fué ovacionado por todos los diputados.

Hablaron luego los representantes de su voto de confianza al Gobierno.

Los diputados después de saludar con emoción al Ejército, vitorearon a la República y a España.

La sesión se levantava a la una menos cuarto de la madrugada.



|Paz| Bella esperanza que inun= da el corazon de los hombres honrados. Ilusión grata a todos los es= piritus dotados de las esencias del hien.

La paz española ha sido turbada por hombres que diciéndose ser españoles, no vacilan ante el crimen colectivo, ni ante el sacrilegio de lesa patria.

Más ahora, la paz en España no será posible mientras quede en nuestro país un sólo invasor, mientras ajércitos extranjeros huellen el suelo sagrado de la patria hispana.

SOBRE LA MARCHA

el Dr. Negrín, al confiar en el pueblo español.

la capital de Cataluña hubiera anonadado a otro pueblo cualqu'era que no tenga el temple del nuestro.

Una vez más, las Cancillerías europeas que especulaban con el inmediato derrumbamiento de la República española habían visto fallides sus cálculos.

Resistimos, cada vez más enérgicamente los violentos ataques de las tropas invasoras, y se multiplica el vigor de nuestros soldados que agarrándose al terreno demuestran lo aventurado que por los traidores y sus amos extranjeros. resulta el suponerlos vencidos, por reveses que sufran.

Esto está creando en el ambiente nacional, y asimismo en el internacional condiciones cada vez más favorables a nuestra causa.

En España se está produciendo un doble fenómeno. En nuestro campo, el de reavivar la fe en la victoria, que nunca ha dejado de latir en el pecho de todos los españoles de espíritu democrático y liquidar de manera definitiva las diferen cias que pudiera haber entre nosotros. Ya nadie se preocupa de problemas particulares o de partido, unicamente se piensa en hacer la guerra y en ganarla, posponiendo a esta necesidad vital todo interés ideológico o sectario. Incluso la huída de los elementos turbios que se enmascaraban con etiquetas más o menos brillantes, nos ha favorecido. Ahora sa. bemos de manera cierta que el que lucha a nuestro lado es hermano leal y la confianza de que en ningún organismo se halla enquistado ningún traidor ni ningún tibio, nos proporciona tal sensación de seguridad que multiplica nuestras fuerzas.

Dice un viejo adagio castellano «mas valen pocos y buenos que muchos y malos», y la sabiduría popular no podía expresar con mayor claridad una verdad tan inconcusa como esta que estamos comprobando.

Por una parte, los facciosos estan desencantados. A las pocas horas de hollar Barcelona, un general faccioso, de cuyo nombre no queremos acordarnos, aseguró por la radio que la batalla de Cataluña estaba liquidada. Con gran sorpresa suya ni la batalla de Cataluña está liquidada ni un triunfo es tan seguro que les permita descausar plácidamente.

Todos sabemos que la ofensiva franquista fué desarrollada para contener la descomposición que se iniciaba en sus filas. Pasado el primer momento, cuando en contra de las promesas que se les habian formulado, vean que tienen que

republicano después de la caída de Bar- el terreno conquistado se llamarán a todos los hombres libres del Mundo, que celona es la más elocuente demostración engaño y las profundas divergencias que afortunadamente aún son los más y los de la razón que tenía nuestro Presidente les separa se agudizarán de tal manera, más fuertes. que no es ilusorio esperar hechos intestinos que dén al traste con la retaguardia cha confiesan hoy que el argumento de Un golpe tan rudo como la pérdida de franquista. Además, el odio que contra el extranjero invasor se está incubando des. de hace dos años y medio, en el campo faccioso se ha aumentado de tal manera al conocer la participación, cada ves más importante, de italianos y alemanes en la ofensiva sobre tierras de Cataluña, que hoy en día puede compararse a un polvorín la España invadida. Bastaría cualquier circunstancia que sirva de detonador para que saltara en mil pedazos el edificio tan trabajosamente levantado

> En el campo internacional sigue pa ralelamente el proceso de acercamiento a la República española por parte de las potencias democráticas.

Todos recordamos perfectamente como al principio de la guerra, exceptuando Méjico y Rúsia, todos los demás países nos consideraban elementos indeseables.

La hostilidad más o menos encubierta de los países democráticos hacia nosotros, favoreció los planes de los Estados totalitarios que se aprovecharon para volcar sobre la Península torrentes de materias y enormes cantidades de hom-

Al principio, poco a poco, después con más celeridad y ahora con rapidez vertiginosa se vuelven hacia España las

La rápida recuperación del Ejército multiplicar sus esfuerzos para no perder miradas, los deseos y las esperanzas de

Hasta los mismos periódicos de dere-Italia y Alemania que querían impedir el triunfo del bolchevismo en nuestro país, es un truco de vulgares estafadores. Que la realidad es que quieren apoderarse de nuestras riquezas y utilizar nuestra situación estratégica para agredir, con probabilidades de triunfo, a los demás países que no quieren tolerar el yugo

Los que escondieron la cabeza debajo del ala como el avestruz y no quisieron atender nuestras razones, crevendo asi evitar la guerra, se dan perfecta cuenta de que la guerra es inevitable, precisamente por no haber cortado a tiempo las piraterías fascistas.

Se habla en Francia de un Gobierno de Unión Nacional que se disponga a movilizar, en Inglaterra la política tieneque levantar barricadas alrededor de la vivienda del Primer Ministro, para evitar que el pueblo, demuestre de manera. contundente al Sr. Chamberlain la equivocación que sufre, en los Estados Unidos la tensión hacia los países fascistas va en aumento y por doquier se conocen los crímenes que con nosotros cometen italianos y alemanes y los proyectos que albergan Mussolini y Hitler, para que el odio y el desprecio aumente hacia estos gobernantes, cuyas manos chorrean sangre, y por contrapartida una gran ola de simpatía hacia la España republicana inunde las últimas resistencias.

Esta es la situación del momento actual provocada por nuestra resistencia y cumpliendo, seguros y serenos, con nuestro deber encontraremos sobre la marcha. las ayudas y colaboraciones que han deproporcionar a nuestro indomable Ejército los medios de lograr la victoria definitiva.

Los acontecimientos se precipitan. ¡Animo, valientes defensores de la independencia española! Se acerca al final de la lucha si sabemos poner nuestro esfuerzo al rojo vivo del heroismo.

¡Soldado! La Patria te pide el máximo esfuerzo, el decisivo esfuerzo. Tú no se lo puedes negar. Porque la voz de la Patria es la voz de tu madre, la de tu compañera, la de tuc hijos. Por ellos, ¡adelante!

RIPOLL

iPor la libertad de Cataluña! ¡Por la independencia de España!

Mañana día 3, a las 5 de la tarde, en el lecal de La Casa del Pueblo

Alocuciones patrióticas al pueblo y a los soldados

Hablerán:

SOLEDAD REAL

De la «UNIO DE DONES ANTIFEIXISTES»

GABRIEL ARROM

soldado del XI CUERPO DE EJERCITO

JOSE MORALES

Comisario de la COMANDANCIA MILITAR

ANGEL ESTIVILL

Delegado Inspector de Bases del CUERPO DE CARABINEROS y Director de «REPUBLICA»

REPUBLICANOS, PATRIOTAS: IINO FALTEIS!!

"La frontera de los Estados Unidos Hasta el último hombre pasa en la actualidad por Francia"

Dice el Presidente Roosevelt

velt acaba de hacer unas trascendentales la frontera de los Estados Unidos pasa declaraciones. Ha dicho que la colabora- en la actualidad por Francia. ción entre los Estados Unidos, Francia e del eje Berlín-Roma-Tokio. Precisando mento la Comisión designada al efecto.

Nueva York, 1.—El presidente Roose- su punto de vista, ha manifestado, que

En cuanto al levantamiento del em-Inglaterra ha de ser cada vez más activa bargo de armas con destino a España Hitler al querer emplear aquí el sistema y eficiente. Importa ello, ha agregado, republicana, ha dicho que depende del principalmente para oponerse a la acción informe que ha de presentar al Parla-

"No puede darse satisfacción a determinadas manifestaciones de algunos países europeos"

Afirma Chamberlain

una conferencia internacional que enfo- algunos de los Estados europeos. cará una solución de todas las cuestiones que constituyen una verdadera preocu- reserva con que la Prensa italiana ha pación en la Europa actual. Ha añadido acogido el discurso del premier inglés.

Londres, 1.—Chamberlain ha pronun- que había de hacerse constar que de ciado su anunciado discurso ante la Cá- ninguna de las maneras podía darse samara de los Comunes. El jefe del Gobier- tisfacción a determinadas aspiraciones no inglés ha reconocido que se imponia manifestadas estos últimos tiempos por

Esta última afirmación explica la

DEL PAIS AL LADO DE LA REPUBLICA ESPAÑOLA

Nueva York, 1.-Una comisión, en representación de gran número de destacadas personalidades universitarias, políticas y sociales de todos los Estados Unidos, ha visitado al presidente Roosevelt con el objeto de pedirle que no se retrase ni un momento más el levantamiento de armas con destino a la República española.

MANIFESTACIONES POPULARES

Nueva York.-Ha tenido lugar en esta capital una importantisima manifestación a favor de la política del presidente Roosevelt. Los manifestantes han hecho patente el deseo de que, inmediatamente, sea levantado el embargo de armas.

LA COLABORACION FRANCO-BRITANICA

recientes el Sr. Chamberlain ha manifes-

al problema España tienda a favorecer a Franco, puesto que es bien patente que él se había negado a conceder la beligerancia a Franco. En un caso necesario, dice Chamberlain, las tropas francesas estarían dispuestas a ayudar a la Gran Bretaña como las tropas de la Gran Bretaña lo estarian para ayudar a Francia. Esto demuestra que la estrecha unión entre Francia y la Gran Bretaña sigue siendo cada día más eficaz.

SIGUE LA LUCHA EN PALESTINA

Londres, 1.-Consecuencia de los disturbios habidos en Palestina durante el mes de enero, han resultado muertos once soldados británicos y heridos diez y

NORTEAMERICA VENDERA AVIONES A FRANCIA

Nueva York, 1. - En sus declaraciones. Roosevelt ha manifestado que la venta de aparatos a Francia será efectuada al contado, lo que demuestra la realidad de Londres, 1.-En unas declaraciones lu exportación de armamento. La prensa fascista demuestra su descontento y no tado no ser cierto que su actitud respecto puede disimular la consiguiente alarma.

Fuerza de voluntad, Subliminación de lo heroico. Convicción absoluta en la seguridad de la victoria. El último esfuerzo es el más duro. Pero debemos realizarlo. Podemos realizarlo. puisa a ello.

Catalane; hombres y mujeres: todos podéis ser útiles para la defensa de Cataluña. Todos po-Todos podéis disparar un fusil.

Es el momento neurálgico de Nuestro amor a las cosas que son nuestra lucha. Si resistimos un nuestras nos obliga a ello. Nues. poco más, la victoria es segura. tra condición de hombres no im. Lo ha dicho el Dr. Negrín. La realidad lo confirma.

Mussolini, desconocedor de la psicologia de los españoles, pretendió jugar la coacción en el campo de la política internacional especulando con los contratiempos experimentados por la República española ante las tormentarias enviadas por él a nuestro país. Ignora Mussolini que la idiosincrasia española tiene características no comunes con la mayoría de los pueblos del mundo. Como lo ignora de guerra Lunderdof con la idea de que por el terror, la retaguardia republicana se desmoralizará facilitando así los anhelos de ambos dictadores.

Aun con todos los métodos modernos de destrucción, a pesar de la gran potencia de los ejércitos de la invasión, Cataluña, España, no cejan en su sagrado empeño de mantener su independencia. A catalanes ni a españoles les arredra el empuje arrollador que en momentos de dificultades para la República, desataron los invasores. Creyeron ellos que mediante un plan determinado de conquistas, que desconectando zonas enteras de la España republicana, ésta cedería con toda facilidad.

Pero se equivocaron. La zona republina ha venido constriñéndose con dolor, con sacrificio. Sin embargo, la Republica se enfortalece día a día, hora a hora, con una fuerza insospechada, con unas perspectivas magníficas de posibilidades inmediatas. Quedaría un palmo de tierra y en ese palmo habría un defensor de la República dispuesto a continuar la gloriosa consigna del «No pasarán». Así, Cataluña, reducida en su territorio libre, arrinconada y destruída, aun perdiendo sus banderas, será la Cataluña enamorada de la libertad, defensora de los derechos humanos y celosa a ultranza de su personalidad. Quedaría un sólo rincón en los Pirineos catalanes, una cota, una posición y desde allí se haría frente al enemigo invasor.

Se equivocaron Mussolini y Hitler en suponer que un revés o un accidente culquiera, por grave que fuere, en nuestra lucha podría desmembrar la enorme vitalidad, la incalculable potencia moral de estos pueblos hispanos que antes que perder su personalidad dejarian sus carnes en girones en la lucha por la libertad.

Notas locales

El Comité Comarcal de la Garrotxa (P. S. U. C.) convoca en su local social de Olot a una Asamblea de Información a sus déis manejar el pico y la pala; militantes, así como los afiliados a la J. S. U. * U. G. T. y sus sim= patizantes de las tres organizacio-

> La reunión tendrá lugar hoy. día 2, a las ocho horas de la tarde.

PARTE OFICIAL

DE

GUERRA

El heroico esfuerzo de nuestros soldados en- Los de torpece el avance de Alas su base yeridos.

Parte Oficial del Ministerio de Defensa Nacional correspondiente al día 31 de Enero de 1939.

FRENTE DE CATALUÑA:

Ha proseguido en todos los sectores la intensa batalla, resistiendo nuestros soldados la presión de las divisiones italianas y fuerzas facciosas a su servicio que a costa de duro quebranto consiguieron avanzar su línea en la zona de Malgrat. En los demás sectores los ataques han sido vigorosamente contenidos no obstante el constante apoyo de la aviación y artillería italo-germana. FRENTE DEL CENTRO:

La artillería facciosa cañoneó ayer intensamente el casco urbano de la ciudad.

AVIACION

Los aparatos italo-germanos han proseguido hoy sus agresiones contra las poblaciones civiles de la zona catalana, causando víctimas. A las 11 horas del día de ayer, cinco aviones italianos procedentes de su base de Mallorca, bombardearon Gandia ocasionando muertos y yeridos.

TURQUIA EL CUERPO DE CARABINEROS

Grecia y Turquia estaban en guerra. Defendían los turcos el territorio patrio contra la invasión griega y perdian batalla tras batalla.

Los griegos eran provistos de material bélico en abundancia por las Potencias occidentales y su Ejército estava dirigido y encuadrado por mandos y técnicos extrangeros.

Los turcos sin material, casi sin ejército, perdieron Constantinopla, el Asia Menor, las provincias más ricas de su país. Reducidos a una estreche faja de primer día de la terreno en la pobre y áspera Anatolia, se decidieron a dar la última batalla.

Sobre la linea del Sangarios, los soldados turcos, fatigados por una campana de su actuación ha tan dura, en una desproporción de hom. sido destacadísima, bres y material respecto al enemigo, sino incluso en la abrumadora, se jugaron a la última carta su vida cómo nación independiente.

La batalla del Sangarios deshizo el ejército griego y a pesar de haber ganado todas las anteriores, los helenos perdieron la guerra.

Hoy Turquia es uno de los países más adelantados del mundo y su independencia señera, es el orgullo de sus hijos.

El Gobierno de Unión Nacional demuestra su vitalidad reuniendo el Parlamento Recupera más de un millón de pesetas

El cuerpo de Carabineros, salvaguardia de la República, vienen realizando desde el
primer día de la
guerra, una importante labor, no ya
en los frentes, donde su actuación ha
sido destacadísima,
sino incluso en la
retaguardia, prestando servicio en

Tengo el honor de poner a su disposición la cantidad de UN MILLON DOSCIENTAS CUARENTA MIL QUINIENTAS CINCUENTA Y SEIS pesetas (1.240.556), halladas por fuerzas de la Unidad de mi mando, en la línea que guarnece, rogándole me acuse recibo.

Olot, 1 de Febrero de 1939. EL MAYOR JEFE.

Firmado: Julián Lara.

Sr. Ilmo. Señor Director General del Instituto de Carabineros.

FIGUERAS

puertos y fronteras que no por ser alejados del frente carecen de peligros.

De los innumerables servicios prestados por el Instituto a la causa de la Independencia patria añadamos el que queda explícito con la lectura de estos tres documentos.

En Figueras a las trece del día uno de febrero de mil novecientos treinta y nueve comparece CRESCENCIO BARRIOS GARCIA, delegado de la Dirección General de Carabineros que efectúa la entrega de un valija conteniendo un millón doscientas cuarenta mil quinientas cincuenta y seis pesetas halladas por las fuerzas del Batallón de Carabineros número treinta y uno que guarnece la zona fronteriza, acompañando a dicha entrega oficio, dirigido al Señor Dire tor General del Instituto de Carabineros. Y para que conste y a los efectos oportunos se redacta la presente acta.—Hegible.—Rubricado.—Hay un sello en tinta en el que se lee: Subsecretaría de Hacienda.—Ministerio de Hacienda y Economía.

Hay un membrete que dice: Direc. ción General de Carabineros.—Negociado Secretaría General Número..--En nombre del Excmo. Sr. Ministro de Hacienda y en el mío propio, tengo la satisfacción de hacerle presente, para que lo haga llegar a las fuerzas a sus órdenes, la enorme satisfacción que produce el Gobierno el comportamiento del Batallón de su mando, de cuyo comportamiento es exponente magnifico el servicio prestado con ocasión de recuperar para la Nación una importante cantidad en metálico. -El Gobierno de la República tiene plena confianza en los destinos de España y en la actuación del glorioso Instituto de Carabineros.—Figueras 1 de enero de 1939.—El Director General.—Marcial Fernández.—Rubricado.—Al pie: Sr. Mayor Jefe del Ba-tallón núm. 31 de Carabineros.—Olot.